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Protokoll 
der 111. Jahresversammlung vom 12. August 2016 

in der Aula der Bezirksschule Frick 
 

 

Traktanden 

1. Begrüssung,  

2. Wahl der Stimmenzähler 

3. Protokoll der Jahresversammlung 2015 

4. Jahresrückblick 2015/2016 

5. Jahresrechnung 2015/16 und Revisorenbericht 

6. Vergabungen 2015/16 

7. Budget 2016/17 

8. Wahlen 

9. Anträge von Mitgliedern 

10. Ehrungen  

11. Verschiedenes 

 

 

1. Begrüssung, Appell 

Unser Präsident begrüsst 84 Mitglieder zur 111. Jahresversammlung. Anlässlich des Starts zum 
Jubiläumsjahr 150 Jahre Bezirksschule Frick findet die Versammlung in einem neuen Gewand statt. 
Schön, dass so viele Mitglieder unserer Einladung Folge geleistet haben. Speziell begrüsst er die 
anwesenden Ehrenmitglieder und die Schulpflegepräsidentin Cécile Liechti. Verschiedene Mitglieder 
sind entschuldigt, so unter anderen unsere Kassierin Regula Kläusler, die beiden 
Rechnungsrevisorinnen und der Schulleiter Lothar Kühne. 

Anwesend sind: 84 
Mitglieder 81 
Vorstand   3 
Total stimmberechtigt 84  
Absolutes Mehr 43 

 

2. Wahl der Stimmenzähler 

Als Stimmenzähler schlägt August Husner seinen ehemaligen Klassenkameraden Urs John aus Eiken 
vor, der mit grossem Mehr gewählt wird. 
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3. Protokoll der Jahresversammlung 2015 

Das Protokoll wurde ohne Fragen genehmigt. Herzlichen Dank der Verfasserin Helene Müller-Balz. 

 

4. Jahresrückblick  

Unser Präsident streifte in kurzen Zügen das vergangene Vereinsjahr. Das ganze Jahr stand unter 
dem Zeichen der Veränderungen. So traten an der letzten Jahresversammlung im November 2015 drei 
Mitglieder des Vorstands zurück. Neu wurden August Husner, der gleichzeitig Präsident wurde, 
Thomas Jäger und Regula Kläusler gewählt.  

An insgesamt 5 Vorstandssitzungen wurde was folgt behandelt: Konstituierung des Vorstandes: 
Vizepräsident Thomas Jäger, Aktuarin Helene Müller Balz (wie bisher) und Kassierin Regula Kläusler. 
Ebenso wurde der Präsident vom Vorstand in das OK 150 Jahre Bez. Frick delegiert. Der Termin für 
die Übergabe der Vereinskasse wurde festgelegt und die vom alten Vorstand bereits zugesagten 
Vergabungen von ca. CHF 9‘000.- wurden zur Kenntnis genommen. Um betreffend den Vergabungen 
eine faire Linie fahren zu können, wurde dem Schulleiter mitgeteilt, dass in Zukunft die Anträge der 
Schule nicht mehr von einzelnen Lehrpersonen im Verlaufe des Jahres an den Verein gestellt werden, 
sondern gesammelt und jeweils bis zum 30. Juni für das kommende Schuljahr durch den Schulleiter 
dem Präsidenten zugestellt werden müssen. So wird sichergestellt, dass wir gerechte, dem 
Vereinszweck und dem Budget entsprechende Vergabungen zusagen können. 

Weitere Themen waren die Überarbeitung respektive Neugestaltung der Homepage des Vereins dazu 
äussert sich später der Vizepräsident.  

Im März wurden mit einem Rundschreiben alle Mitglieder über den neuen Vorstand und dessen 
Absichten für die Zukunft des Vereins orientiert. Der Rücklauf der Email Adressen ist etwas zaghaft 
angelaufen, hier erwartet die Kassierin unter kassier@exbez.ch noch vermehrte Meldungen der 
Mitglieder. 

Die Organisation und die Durchführung eines Brainstormings zur Vereinszukunft wurden dem 
Vizepräsidenten übertragen. Auch hierzu orientiert dieser später. 

Nach genauerem Studium der Vereinsstatuten haben wir erkannt, dass das Vereins- resp. das 
Rechnungsjahr jeweils am 30.06. abgeschlossen wird. Diesem Faktum haben wir bereits dieses Jahr 
nachgelebt und deshalb konnte die Jahresrechnung rechtzeitig vor der Jahresversammlung auf der 
Homepage publiziert werden. 

Wir haben schon Einiges aufgegriffen, angepackt und schon umgesetzt, doch es bleibt noch viel zu 
tun. Jedoch mit diesem engagierten Vorstandsteam ist es eine wahre Freude den Verein zu führen. 

Der Präsident bedankt sich herzlich bei Thomas Jäger, Helene Müller-Balz, Regula Kläusler und auch 
bei Maria Theresia Husner, welche uns immer wieder mit Rat und Tat zur Seite stand und stehen wird. 
Merci velmol!!!! 

Der Vizepräsident Thomas Jäger bedankt sich beim Präsidenten für die tolle Zusammenarbeit und 
erklärt, dass ab heute die neu gestaltete Webseite www.exbez.ch aufgeschaltet ist. Auf dieser Seite 
können alle Mitglieder jederzeit sehen was gerade im Verein läuft. Er hofft auf recht viele Besucher. 

Unserem Aufruf zur Teilnahme an einem Brainstorming wurde etwas zaghaft gefolgt, ebenso dem 
Aufruf zur Bekanntgabe der Emailadressen sind leider zu wenige gefolgt. Anmeldungen an 
kassier@exbez.ch sind aber jederzeit möglich. Das Brainstorming soll im Herbst 2016 durchgeführt 
werden. 

http://www.exbez.ch/
mailto:kassier@exbez.ch
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5. Jahresrechnung 2015/16 und Revisionsbericht 

Diese ist seit dem 20.07.2016 auf unserer Homepage publiziert. 

Bedingt durch die Abwesenheit der Kassierin, macht der Präsident die wichtigsten Angaben zur 
Jahresrechnung. 

Dadurch, dass wir mehr Vergabungen (Details Trakt. 6.) getätigt haben, zweimal einen Mitgliederbrief 
versandt haben, sind Mehrausgaben von rund Fr. 12‘000.- entstanden was eine Minderung des 
Vereinsvermögens um Fr.12‘221.52 mit sich brachte, dieses beträgt per 30.06.16 Fr. 26‘565.03. 

Die Jahresrechnung wurde von unseren beiden Revisorinnen Esther Castrogiovanni und Fränzi Gfeller 
geprüft. Im Revisionsbericht vom 7.Juli 2016 stellen sie fest, dass die Einnahmen und Ausgaben mit 
den vorliegenden Belegen übereinstimmen. 

Die Revisorinnen danken der neuen Kassierin für die korrekte und saubere Rechnungsführung und 
beantragen der Jahresversammlung die Rechnung 2015/16 zu genehmigen. 

Mit grossem Mehr wurde die Jahresrechnung genehmigt und der Präsident dankt Regula Kläusler 
herzlich für die grosse Arbeit. 

Herzlichen Dank auch an die Revisorinnen. 

 

6. Vergabungen 2015/16 

Die Wichtigsten gerundeten Zahlen: 

Mühlespiel + Schachfiguren  CH  4‘000.– 
Pro Musica  CHF  200.– 
Stimmbildung Knabenchor  CHF  1‘100.– 
Schulkonzerte HUMAN BEATBOX  CHF  1‘800.– 
Romreise  CHF  1‘000.– 
USB – Sticks an Schulabgänger  CHF  800.– 
T-Shirts zum Jubiläumsjahr an Schüler und Lehrerschaft CHF  6‘000.– 
Insgesamt rund  CHF  15‘000.– 

Somit sind wir rund CHF 5‘000. – unter dem von der letzten Jahresversammlung bewilligten Betrag. 

 

7. Budget 2016/17 

Nebst den schon zugesagten CHF 5‘000. – für das Jubiläumsjahr kommen ca. CHF 5‘000. – für die 
heutige Jahresversammlung und rund CHF 5‘000. – für Vergabungen an die Schule im bisherigen 
Rahmen. Insgesamt ca. CHF 15‘000.–  

Nach einer vertieften Beurteilung unserer Finanzlage im kommenden Vereinsjahr, werden wir der 
Jahresversammlung 2017 allenfalls eine Erhöhung des Mitgliederbeitrages beantragen.  
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8. Wahlen 

Durch dieses Traktandum führt unser erprobter Tagespräsident Toni Mösch, Ehrenbürger von Frick.  

Für die Amtsperiode 2016 bis 2018 stellt sich der amtierende Vorstand in den heutigen Funktionen  

August Husner, Präsident 
Thomas Jäger, Vizepräsident 
Helene Müller-Balz, Aktuarin 
Regula Kläusler Lüscher, Kassierin  

wieder zur Verfügung. 

Die beiden Rechnungsrevisorinnen  

Esther Castrogiovanni und  
Fränzi Gfeller  

haben keine Rücktrittsankündigungen bekannt gegeben, somit stellen auch sie sich wieder zur 
Verfügung. 

Auf die Anfrage des Tagespräsidenten ob es weitere Vorschläge gäbe, wurden keine weiteren Anträge 
gemacht.  

Gewohnt speditiv machte Toni Mösch den Mitgliedern die bisherigen Vorstandsmitglieder schmackhaft 
und sie wurden mit grossem Mehr wieder gewählt. Ebenso die beiden Rechnungsrevisorinnen. 

 

9. Anträge von Mitgliedern 

Bis zum 20.07.2016 sind beim Präsidenten keine Anträge eingereicht worden. 

 

10. Ehrungen 

Im vergangenen Vereinsjahr sind die folgenden Mitglieder verstorben: 

Schwarb-Rohrer Martha, 1920 
Wehrli-Müller Erika, 1924 
Studer August, 1924 
Heinrich Charlotte, 1930 
Keller Josef, 1930 
Müller Niklaus, 1943 
Enseroth Hanspeter, 1953 
Amsler-Senn Brigitta, 1954 

Soweit die uns bekannten Verstorbenen. Zu deren Ehren und Gedenken erheben wir uns. 

Hier wären auch die neuen Veteranen zu erwähnen, doch leider haben sich keine angemeldet und sind 
auch keine anwesend. 
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11. Verschiedenes 

Der Präsident übergibt das Wort den Mitgliedern. 

Frau Elsi Müller-Jegge möchte wissen, weshalb wir keine so schönen Flyers mehr versenden und 
anstelle von Beilagen auf die Homepage verweisen. 

Der Präsident erklärt dies mit den hohen Kosten für diese Drucksachen, welche doch mehrheitlich 
ungelesen in den Papierkorb wandern und gibt zu bedenken, dass jeder Zugriff auf die Homepage hat. 
Da Frau Müller anscheinend nicht über diese Möglichkeit verfügt, wird ihr auf Wunsch in Zukunft die 
Zusammenfassung der Jahresrechnung schriftlich übergeben. 

Da keine weiteren Wortmeldungen erfolgen, bedankt sich der Präsident bei allen Anwesenden und lädt 
sie ein am anschliessenden Festakt 150 Jahre Bezirksschule Frick in der Turnhalle teilzunehmen. 

 

 

 

 

Frick, 16. August 2016 

 

Die Aktuarin: 

 

Helene Müller-Balz 

 


